
浙江万里学院物流管理专业坚持“以生为本、面
向市场、服务产业”的办学理念，依托宁波港口优势，
以及长三角经济发展，以学生个性化职业发展为诉
求，经过十几年的产教融合人才培养模式的探索实
践、改革创新，创建了“M+1+N”（多个专业加一个协
会加多个企业）产教融合新模式，无缝对接，培养区
域经济发展所需人才。

为提高鼓励“1+1”（一个专业加一个企业）的产
教融合模式人才培养的规模和系统性，实现高校与

产业的无缝对接，2016年浙江万里学院物流管理专
业探索与行业协会共建跨专业特色班和产业学院，
分别与鄞州区物贸联合会、宁波市电商促进会物流
分会共建跨专业特色班，与宁波市国际联运协会共
建了国际航运物流产业学院，面向物流管理、工商管
理、市场营销、信息管理与信息系统、国际贸易与经
济、英语等专业进行校内二次招生，面向国际航运物
流业进行跨专业人才培养，满足行业企业培养一个
班实现“多岗位的专业需求”。
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聚焦浙江万里学院物流管理专业
浙江省物流管理类唯一的国家第二类特色

专业、省“十三五”优势专业、省“十二五”优势专
业、省“十二五”国际化特色专业，是宁波市本科
院校唯一的物流管理品牌专业。

具有工程硕士（物流工程领域）学位点，依
托学科管理科学与工程是省“十三五”一流学
科，服务管理与工程是省“十二五”重点学科。在
专业学科平台上，全省乃至全国具有领先优势。

在艾瑞深2016-2019专业排名中，连续四年
为浙江省唯一四星级物流管理专业，居全国前
5%，全省第二。

拥有这些响当当金字招牌的，是浙江万里
学院物流管理专业。

三位一体，
共投理论实验实训教学资源

与三个协会下属的30个企业建立实习实训基
地，每个实习基地能够容纳1-10名学生。基于宁波
国际航运物流企业普遍使用本地软件公司提供的
办公业务软件系统，由协会对接，该公司免费提供
企业版软件，共建“国际航运物流”实验室。校企合
作以“2+1+n”形式组建专业模块课程双师型教学
团队，即一门核心课程2名专业教师，至少1名企业
理论授课教师，若干名企业现场实践教师。协会主
导以“1+1+n”形式组建企业兼职实训实习教师队
伍，即以1个企业挖掘至少1名具有实践经验和理
论素养的理论授课教师，和若干名企业实习指导教
师。校协共同评比且共投优秀教师和优秀学员的奖
励经费。

四方共赢，
共筑产教深度融合长效机制

以“专业办学影响力、学生就业竞争力、协会服
务品牌力、企业招聘成功率”融合提升为出发点，以
学校和协会合作为纽带，以产业学院为载体，形成多
元化企业池、跨专业学生池；以创新的产教融合人才
培养模式和培养组织为保障，促进教育链和产业链
的衔接，提高学生的理论水平和实践能力、就业竞争
力，提升产业学院的吸引力；以专场实习招聘会、规
范的实习实训制度为保障，确保企业招聘的优先性、
招聘员工的适合性、员工工作的稳定性，提升企业一
揽子人才招聘的成功率；最终实现“校、生、协、企”四
方目标融合体系，提升企业参与动力和学生参与积
极性，形成产教深度融合的长效机制。

从理论到实践，从校园到企业，以人才培养供
给侧与产业需求侧的无缝对接为导向，创新了

“3221”四段递进式（即“3 学期方向理论学习-2 个
月专业实务培训-2 星期学徒制实训-近 1 年企业

岗位实习”），供需逐步适应，全程产教融合的人才
培养体系。实现了人才培养的系统性，学生就业的
适应性，职业生涯的发展性，实现企业“长时间的稳
定需求”。

四段递进，共创校企无缝对接培养体系

校企合作，共建产业学院跨专业特色班

□记者 李臻 通讯员 李肖钢
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眼下正是杨梅上市季，别人眼里的喜
雨，在梅农眼里却成了化不开的一团愁绪。

昨日7：15，毛柯翔在朋友圈发了条：“老
天呀！别再下雨了！”

毛柯翔是80后返乡创业大学生，2009
年回到余姚创办了渔绿生态农庄。眼下的梅
雨季，给供货添了不少麻烦。早上采摘下午
快递的模式要打乱，供货时间延长。“雨势
太大不好摘。”毛柯翔说，另外，大雨把杨梅
打掉就不好了，“只能泡泡杨梅酒，不能发
给客户。”

8：55，到了分拣点，看着凌晨摘下来的
杨梅，只有一半能挑得出来，毛柯翔在朋友
圈如实记录了这一幕：“今天的杨梅难挑了，
这个都是凌晨摘的！一半挑出都不够！”

10：17 ，“雨终于停了啊，一早上200斤
挑了50多斤！”

毛柯翔一天连发10条朋友圈，记录了梅
雨天卖杨梅的心情。

毛柯翔说，毛估估杨梅减产三成，这个
数据也得到了其他农庄的验证。

宁波刚入梅，两波降水“无缝对接”。雨水不仅让市民出行受影响，田间地

头的蔬菜瓜果同样很“受伤”。宁波市农业农村局已经下发了防汛防灾的紧急

通知，发动广大农技人员深入田间地头，指导农民做好防御。

□记者 薛曹盛 王冬晓 通讯员 鲍丹萍 张春涛

“今年的水蜜桃生意不好做，产量大幅
减少，又碰上雨水多。”昨天一早，记者联系
上宁波市德馨园生态农业科技有限公司董
事长陈春发，他一个劲和记者倒苦水。

他在奉化有500亩的水蜜桃种植基
地，其中早熟品种大约有50亩。前几天，
粉红色的水蜜桃长势喜人，原本下周就
可以集中上市了。

“这场梅雨，对奉化水蜜桃来说，可
能是‘雪上加霜’。”奉化区水蜜桃研究
所副所长陈妙金说，从目前来看，梅雨
主要对早熟品种有影响。眼下，正是水
蜜桃的膨果期，最好是晴雨交替的气
候，有利于成长。如果梅雨季持续到7月
中旬左右，宁波人最爱吃的“湖景蜜露”
就要受影响了。

“现在大家都在讨论‘水果自由’，今
年恐怕难了。”奉化胖爸爸生态果园负责
人陈常伦打趣，今年水蜜桃产量减少，甜
度下降，但价格可能蹭蹭蹭上涨。“今年
奉化水蜜桃价格估计要翻倍。”

早熟水蜜桃

连发10条朋友圈叫苦受梅雨影响甜度会下降
80后梅农
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